



The Canadian Political Science Association

# BULLETIN

Association canadienne de science politique

---

Volume XXVI:I (May / mai 1997)

Minutes of the 68th Annual General Meeting of the CPSA /  
Procès-verbal de la 68e Assemblée Générale annuelle de l'ACSP  
Rapports annuels des activités de l'ACSP / Annual Reports on the Activities of the CPSA  
The State of the Discipline / L'état de la discipline  
La pratique de la science politique / The Practice of Political Science  
Around the Departments / Dans les départements  
Offres d'emploi / Job Opportunities  
Scientific Meetings and Calls for Papers / Rencontres scientifiques et appels de manuscrits

---

Publisher / Éditeur	Association canadienne de science politique The Canadian Political Science Association
Co-Editor / Co-Directrice	Claire Turenne Sjolander Department of Political Science University of Ottawa, Ottawa, Ontario K1N 6N5 Telephone: 613-562-5800, ext. 1582 / Fax: 613-562-5106 E-mail: cturenne@uottawa.ca
Co-Directeur / Co-Editor	Gilles Labelle Département de science politique Université d'Ottawa, Ottawa, Ontario K1N 6N5 Téléphone: 613-562-5800, poste 1718 / Télécopieur: 613-562-5106
Information / Renseignements	CPSA/ACSP Telephone/Téléphone: 613-564-4026 / Fax/Télécopieur: 613-230-2746 E-mail/Courrier électronique: cpsa@csse.ca <a href="http://www.sfu.ca/igs/CPSA.html">http://www.sfu.ca/igs/CPSA.html</a>

### *ADVERTISING IN THE BULLETIN*

Readership: 1200 Every member mailing

Prices: 1 page: \$300  
1/2 page: \$200  
1/4 page: \$150

Deadlines: April 1 (for May 15)  
October 1 (for November 15)

Size: 8 1/2" x 11" (full page). Camera-ready material only

Please enquire to:  
Secretariat  
Canadian Political Science Association  
#205 - 1 Stewart Street  
Ottawa, Ontario K1N 6H7

GST# 11883 S289 RT

### *PUBLICITÉ DANS LE BULLETIN*

Diffusion : 1200 Envoi aux membres

Prix : 1 page : 300 \$  
1/2 page : 200 \$  
1/4 page : 150 \$

Échéancier : 1<sup>er</sup> avril (pour le numéro de mai)  
1<sup>er</sup> octobre (pour le numéro de novembre)

Format : 8 1/2" x 11" (une page). Annonce prête à photocopier seulement

Veillez adresser toute communication au :  
Secrétariat  
Association canadienne de science politique  
#205 - 1, rue Stewart  
Ottawa, Ontario K1N 6H7

TPS# 11883 S289 RT

## FROM THE EDITORS / UN MOT DE LA RÉDACTION

With the publication of the May 1997 *Bulletin*, we are beginning to feel as though we are "getting a handle" on the task of giving voice to the activities and concerns of our Association in the pages of its newsletter. If we are a little more comfortable with this considerable challenge, it is in large part due to the advice and support generously given (and often solicited) by Michelle Hopkins, to whom we owe a tremendous debt of gratitude. We are also indebted to Lawrence Peck, an M.A. candidate in the Department of Political Science at the University of Ottawa, who has worked tirelessly to ensure that the *Bulletin* remains a useful (and coherent) source of information to members of the Association. As the date of Larry's thesis defence grows nearer, we want to take the opportunity to express to him our thanks and best wishes, although it is with some trepidation that we look to the production of the next issue without his capable editorial assistance. We also would like to thank our Department for the financial support which has permitted us to compensate Larry somewhat for his help.

No issue of the *Bulletin* would be possible without the assistance of colleagues who generously offer to share their thoughts and experiences with us. This issue of the *Bulletin* includes reflections on the "state of the discipline" in an article on the practice of International Relations (IR) in Canada by Teresa Healy and Mark Neufeld of Trent University. At our urging, Teresa and Mark have chosen to write about their reflections and experiences as scholars and teachers of IR, rather than produce a more "traditional" review of the discipline. It

is our hope that their rich and thought provoking article will encourage others in our community to submit pieces which reflect their personal experiences within their disciplinary subfields.

Nous aimerions également attirer votre attention sur la contribution de Chantal Maillé de l'Université Concordia, portant sur ses recherches autour du thème "femmes et politique." Leslie Jeffrey, candidate au doctorat au Département de science politique de l'Université York, nous fait part de ses expériences de recherche en Thaïlande dans son texte, "Of Speaking and Silence: A Research Trip to Thailand." Ce numéro du *Bulletin* comprend aussi les rapports des multiples activités de l'ACSP, incluant le procès-verbal de la 68e Assemblée générale annuelle de l'ACSP, le rapport du secrétaire-trésorier, le rapport annuel de la *Revue canadienne de science politique*, le rapport annuel du Programme de stage parlementaire, ainsi que le rapport annuel du Programme de stage à l'Assemblée législative de l'Ontario.

Nous apprécions vos commentaires et suggestions sur tout aspect du *Bulletin* de notre Association. Nous cherchons toujours à publier des articles à l'intérêt des membres de l'ACSP, alors n'hésitez surtout pas à nous faire parvenir vos textes et vos idées.

Claire Turenne Sjolander et Gilles Labelle  
Université d'Ottawa

## CONTENTS / SOMMAIRE

LE MOT DE LA PRÉSIDENTE / FROM THE PRESIDENT .....	4
FROM THE HOST DEPARTMENT / DU DÉPARTEMENT HÔTE .....	6
PROCÈS-VERBAL DE LA 68e ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE L'ACSP /	
MINUTES OF THE 68th ANNUAL GENERAL MEETING OF THE CPSA .....	7
REPORT OF THE SECRETARY-TREASURER / RAPPORT DU SECRÉTAIRE-TRÉSORIER .....	13
CJPS ANNUAL REPORT / RAPPORT ANNUEL DE LA RCSP .....	17
PSP - RAPPORT ANNUEL : 1996-97 / PIP 1996-1997 - ANNUAL REPORT .....	22
OLIP - ANNUAL REPORT 1997 / PSALO - RAPPORT ANNUEL DE 1997 .....	23
L'ÉTAT DE LA DISCIPLINE / THE STATE OF THE DISCIPLINE	
<i>International Relations in Canada: Critical Reflections on a Discipline</i>	
Teresa Healy and Mark Neufeld .....	27
THE PRACTICE OF POLITICAL SCIENCE/ LA PRATIQUE DE LA SCIENCE POLITIQUE	
<i>Femmes et politique: Un objet de recherche aux facettes multiples -- Chantal Maillé</i> .....	31
<i>Of Speaking and Silence: A Research Trip to Thailand -- Leslie Jeffrey</i> .....	32
DANS LES DÉPARTEMENTS / AROUND THE DEPARTMENTS .....	39
JOB OPPORTUNITIES / OFFRES D'EMPLOI .....	48
RENCONTRES SCIENTIFIQUES ET APPELS DE MANUSCRITS /	
SCIENTIFIC MEETINGS AND CALLS FOR PAPERS .....	48
IN THE JOURNALS / DANS LES REVUES .....	57
ANNONCES DIVERSES / VARIOUS ANNOUNCEMENTS .....	63



---

**LE MOT DE LA PRÉSIDENTE /  
FROM THE PRESIDENT**

---

**Jane Jenson  
Université de Montréal**

As you will note in the materials prepared for the Annual General Meeting, the membership is being asked to vote on two constitutional amendments, already approved by the Board of Directors.

The first amendment relates to the composition of the Board itself. If the amendment passes, a place would be designated on the ballot for the election of a graduate student to the Board. The rationale for this proposal is simple. A large number of the Association's members are graduate students, as are some of the most active participants at the Annual Meetings. Nonetheless, despite various nominating committees placing the name of at least one graduate student on the list of nominees, none has been elected recently. This is no doubt due to the fact that, as junior scholars, they are less well known to the membership at large than more established members. The Board feels that this absence is unfortunate; graduate students' voices are missing in its deliberations.

The second amendment would expand the size of the Advisory Board of the *Canadian Journal of Political Science*. This amendment, proposed to the Board by the English language co-editor, Christopher Manfredi, and passed by the Board of Directors, is intended to give greater scope for appointing non-Canadians to the Advisory Board, as well to increase the range of sub-fields covered by the membership of the Advisory Board.

I hope that all members will carefully reflect on these two changes to our Constitution and make every effort to be present to vote on them at the Annual General Meeting.

This year, as always, the functioning of the CPSA is totally dependent on the professional skills of the Executive Secretary, Michelle Hopkins. I want to take this opportunity to acknowledge the debt which we all owe Michelle, and to thank her personally for all the help she has given me throughout the year.

This year has also seen a change in the post of Secretary-Treasurer. I want first to express, on the Association's behalf, a hearty thanks to Gary O'Brien, who served in that post from 1993 until 1996. He managed the financial affairs of the CPSA through some difficult times and left them in excellent shape. The job is now in the capable hands of Leslie Seidle, who has worked very hard over the past year not only on the financial side but also on overseeing our communications, both internal and

external. I very much appreciate the long hours and hard work he has devoted to the Association, despite taking on a new and very challenging job himself.

The information age has not by-passed our Association. In addition to our Web site, we have a lively list - POLCAN - managed by Michael Howlett and Laurent Dobuzinskis of Simon Fraser. Thanks to both of them for the time spent on keeping us all up-to-date. In addition, back issues of the *Journal* will soon be on CD-Rom, a change which our authors will note as they sign contracts in the future.

The *Journal's* new editorial teams have been in place for a year. Their hard work has meant a virtually seamless transition from one team to another. Thanks go to Christopher Manfredi, T.V. Paul and Antonia Maioni of McGill University, as well as to François Rocher of Carleton University and Diane Éthier of the Université de Montréal. Of course, the fact that our *Journal* is the well-functioning and respected publication that it is due to the outstanding contribution of John McMenemy of Wilfrid Laurier University. Once again, thank you John. Our other publication, the *Bulletin*, has been very capably managed by the new team of Claire Turenne Sjolander and Gilles Labelle of the University of Ottawa. My thanks to both of them.

The Association's two internship programmes have had excellent years. Therefore, I want to acknowledge the important contributions of Clinton Archibald, Director of the Parliamentary Internship Programme, and Robert Williams, whom the Board has selected to serve a second term as Director of the Ontario Legislature Internship Programme.

A successful Chairs' Meeting was hosted in February by Édouard Cloutier, of the Université de Montréal. It gives me great pleasure to take this opportunity to thank Édouard again for his hospitality, as well for the most interesting programme he arranged at Montreal's Hôtel de Ville.

This year the International Political Science Association will hold its meetings in Seoul, Korea in August. I trust that the CPSA's delegation will be as large as usual and that everyone will serve as an ambassador for IPSA 2000 in Quebec City. The Seoul meeting will be the last which Maureen Covell of Simon Fraser will attend as the CPSA's representative to the IPSA Council. Therefore I wish to express our gratitude to Maureen for her service to the Association as our representative. We were always in very capable hands and much appreciate the time and effort she put into the task between 1991 and 1997.



The Programme Committee, headed by Stephen Tomblin, and Christopher Dunn, responsible for Local Arrangements, have spent a busy year preparing an exciting set of events, both intellectual and other, for the Annual Meetings at Memorial University. Their hard work means that we can all look forward to a wonderful time in St. John's. Thanks to Stephen and Christopher!

I want to conclude this message by expressing my appreciation to the members of the Board and the Executive who have worked with me this past year. It has been an honour to be the President of our Association and I now look forward to working with the new President, Tom Pocklington.

\*\*\*\*\*

**Jane Jenson**  
**Université de Montréal**

Comme vous pourrez le remarquer dans la documentation préparée pour l'Assemblée générale annuelle, les membres doivent se prononcer sur deux amendements à notre constitution, lesquels ont déjà été approuvés par le Conseil d'administration.

Le premier amendement a trait à la composition du Conseil d'administration lui-même. Si l'amendement est adopté, il y aurait, sur le bulletin de vote, un espace pour l'élection d'un étudiant diplômé au sein du Conseil d'administration. La raison de cette proposition est simple. Un grand nombre des membres de l'Association sont des étudiants diplômés; certains des participants les plus actifs aux assemblées annuelles sont également des étudiants diplômés. Toutefois, en dépit du fait que divers comités de candidatures aient indiqué le nom d'au moins un étudiant diplômé sur la liste des candidats, aucun n'a été élu récemment et ce, sans doute parce que les jeunes chercheurs sont moins connus que les membres de longue date de notre Association. Le Conseil d'administration estime que cette situation est regrettable et que les étudiants diplômés devaient avoir voix au chapitre lors de ses délibérations.

Le deuxième amendement augmenterait le nombre des membres du Conseil consultatif de la *Revue canadienne de science politique*. Cet amendement, proposé au Conseil par le codirecteur de langue anglaise, Christopher Manfredi, et adopté par le Conseil d'administration, vise à permettre la nomination de non-Canadiens au sein du Conseil consultatif et à élargir l'éventail des sous-domaines couverts par les membres du Conseil consultatif.

J'espère que tous les membres prendront le temps de réfléchir à ces deux amendements et qu'ils feront tout en

leur pouvoir pour être présents lors du vote qui portera sur eux lors de l'Assemblée générale annuelle.

Cette année, comme d'habitude, nous devons le bon fonctionnement de l'ACSP au savoir-faire de notre secrétaire administrative, Michelle Hopkins. Je tiens à profiter de l'occasion pour lui rendre hommage au nom de nous tous et la remercier personnellement pour l'aide qu'elle m'a apportée tout au long de l'année.

Nous avons changé de secrétaire-trésorier cette année. Je voudrais d'abord, au nom de l'Association, remercier vivement Gary O'Brien, qui a occupé ce poste de 1993 à 1996. Gary a assuré la gestion des finances de l'ACSP au cours d'une période difficile et, à son départ, la situation financière de notre Association était excellente. C'est maintenant Leslie Seidle qui assume la relève avec toute la compétence qu'on lui connaît; au cours de la dernière année, il s'est beaucoup occupé non seulement de nos finances, mais aussi de nos communications internes et externes. Je lui suis très reconnaissante pour les longues heures qu'il consacre à notre Association, en dépit du fait qu'il occupe lui-même un nouvel emploi fort exigeant.

Notre association ne fait aucunement abstraction de l'âge de l'information. En plus de disposer d'un site Web, nous avons un groupe de discussion - POLCAN - très actif, dont s'occupent Michael Howlett et Laurent Dobuzinskis de Simon Fraser. Nous les remercions tous les deux des efforts qu'ils déploient pour nous tenir à jour. De plus, les numéros antérieurs de la *Revue* seront bientôt disponibles sur CD-Rom, une nouveauté que nos auteurs noteront lorsqu'ils signeront leurs contrats.

Les nouvelles équipes de rédaction de la *Revue* sont en place depuis un an. Grâce aux efforts de chacun, la transition d'une équipe à l'autre s'est faite très harmonieusement. Nos remerciements à Christopher Manfredi, T.V. Paul et Antonia Maioni de l'Université McGill, ainsi qu'à François Rocher de l'Université Carleton et à Diane Éthier de l'Université de Montréal. Bien sûr, si notre *Revue* est une publication reconnue et bien gérée, nous le devons à la contribution exceptionnelle de John McMenemy de la Wilfrid Laurier University. Encore une fois, merci, John. Notre autre publication, le *Bulletin*, est habilement dirigée par la nouvelle équipe formée de Claire Turenne Sjolander et de Gilles Labelle de l'Université d'Ottawa. Tous mes remerciements à chacun d'eux.

Les deux programmes de stage de l'Association ont connu d'excellentes années. Je tiens à souligner la contribution importante de Clinton Archibald, directeur du Programme de stage parlementaire, et celle de Robert Williams, à qui le Conseil d'administration a confié, pour



un deuxième mandat, la direction du Programme de stage à l'Assemblée législative de l'Ontario.

Édouard Cloutier de l'Université de Montréal a accueilli les directeurs de département en février. Je tiens à le remercier ici de nouveau pour son accueil; le programme qu'il avait organisé à l'Hôtel de Ville de Montréal était fort intéressant.

Cette année, l'Association internationale de science politique tient son congrès à Séoul, en Corée, en août. J'espère que la délégation de l'ACSP sera aussi nombreuse que d'habitude et que tous les délégués se feront les ambassadeurs du congrès de l'an 2000 de l'AISP qui aura lieu à Québec. Le congrès de Séoul sera le dernier auquel Maureen Covell de Simon Fraser assistera à titre de représentante de l'ACSP au conseil de l'AISP. Je tiens donc à lui exprimer ma reconnaissance pour les services qu'elle a rendus à notre Association en étant notre représentante. Nous connaissons tous sa grande compétence et voulons lui dire combien nous apprécions tout le temps qu'elle a consacré à cette tâche de 1991 à 1997.

Le Comité du programme, qui est dirigé par Stephen Tomblin, et Christopher Dunn, qui est responsable de la logistique à l'échelle locale, se sont affairés durant toute l'année en vue de préparer un intéressant éventail d'événements, intellectuels ou autres, pour l'AGA à la Memorial University. Grâce à leur travail assidu, nous pouvons nous attendre à passer des heures agréables à St. John's. Merci donc à Stephen et à Christopher!

Avant de terminer, je tiens à remercier les membres du Conseil d'administration et du Comité exécutif qui m'ont épaulé au cours de la dernière année. Ce fut un honneur d'être présidente de notre Association. C'est avec plaisir que je travaillerais maintenant en collaboration avec le nouveau président, Tom Pocklington.

#### FROM OUR HOST DEPARTMENT / DU DÉPARTEMENT HÔTE

Memorial University of Newfoundland is pleased once again to welcome the Learned Societies, and Memorial's Political Science Department is enthusiastically preparing to be the host department for the Annual General

Meeting. Without a hint of exaggeration we see this year's presentations and events as being of truly exceptional nature. Your chair, Steven Tomblin, your local organizer, Chris Dunn, together with the Programme Committee have been hard at work structuring an event rich in a number of themes.

Over and above the normal academic approach that the conference usually takes, we are trying to structure some events which reflect Newfoundland culture and society. You should be receiving information about these very soon by e-mail or POLCAN. In particular, we have special entertainment plans scheduled for the President's Dinner to be held on Monday, June 9 at Woodstock Colonial Inn. We are pleased to announce that Greg Malone, a well known comedian and one of the original

## UNIVERSITY OF CALGARY PRESS

### Health Care: A Community Concern? Developments in the Organization of Canadian Health Care Services

A. Crichton, A. Robertson, C. Gordon & W. Farrant

Explores the evolution of Canada's health care system as a collectivist organization; how this system forms part of Canada's welfare state; and how community members were excluded in the early days of the welfare state but are now playing a role in policy making.

\$29.95 sc / ISBN 1-895176-84-0 / 420 pp

### NAFTA in Transition

edited by Stephen J. Randall  
& Herman W. Konrad

"This publication offers a comprehensive analysis of NAFTA and its implications for Canada. Insightful and thought-provoking, it is essential reading and resource material in an area that can only grow in importance in the next decade."  
*Edgar Dosman*

\$29.95 sc / ISBN 1-895176-63-8 / 440 pp

### Federalism and the New World Order

edited by Stephen J. Randall  
& Roger Gibbins

Provides a historical perspective on the emergence of the nation state, as well as insight into a variety of other issues ranging from feminism to the environment to ethnicity and aboriginal rights. Includes an essay by Mikhail Gorbachev.

\$24.95 sc / ISBN 1-895176-56-5 / 313 pp

### Metis Lands in Manitoba

Thomas E. Flanagan

"Flanagan's examination of the Manitoba Metis land question is unrivalled in its combination of historical breadth and depth." *Canadian Journal of Political Science*

\$17.95 sc / ISBN 0-91981398-4 / 255 pp

These and other titles on display at

### Booth #58

In the Publishers' Exhibit Area at  
the 1997 Learned Societies  
Conference.



University of Calgary Press books are distributed by:  
UBC Press, 6344 Memorial Road, Vancouver, B.C. V6T 1Z2  
Telephone: (604) 822-5959 Toll-free fax: 1-800-668-0821  
E-mail: orders@ubcpress.ubc.ca

members of CODCO, will be appearing at the dinner. The mere fact that we will be taking a bus trip out to the Woodstock Inn and experiencing life on the bay should be incentive enough to buy tickets to this great event. The opportunity to see one of the best comedians in the county should provide extra incentive.

We are looking forward to seeing you all in St. John's in June. People are excited about coming to St. John's -- some for the first time -- and they are right to be! Newfoundland is a great place to be in this special year.

Steven Tomblin, Chair of the Organizing Committee  
Christopher Dunn, Local Organizer

---

**PROCÈS-VERBAL**  
**68e ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE**  
**DE L'ASSOCIATION CANADIENNE DE**  
**SCIENCE POLITIQUE / MINUTES OF THE**  
**68th ANNUAL GENERAL MEETING OF THE**  
**CANADIAN POLITICAL SCIENCE**  
**ASSOCIATION**

---

Brock University  
3 juin 1996

1. Mot de bienvenue du président - Pr Peter Aucoin
2. Approbation de l'ordre du jour

**PROPOSITION ADOPTÉE**

Pr John Trent (Ottawa) / Pr Hans Michelmann (Saskatchewan)

*Que l'ordre du jour soit approuvé.*

3. Approbation du procès-verbal de 1995

**PROPOSITION ADOPTÉE**

Pr Kim Nossal (McMaster) / Pr Robert Williams (Waterloo)

*Que le procès-verbal de 1995 soit approuvé.*

4. Questions dérivant du procès-verbal de 1995

Aucune

5. Rapport du président - Pr Peter Aucoin

Le Pr Aucoin a fait référence à son rapport publié dans le *Bulletin* et indiqué qu'il aimerait y ajouter deux éléments. D'abord, comme Gary O'Brien a dû assumer des responsabilités supplémentaires, il a été obligé de démissionner de son poste de secrétaire-trésorier de

l'ACSP. Le Pr Aucoin a profité de l'occasion pour remercier Gary O'Brien du travail qu'il a fait pour l'Association et annoncé qu'un certificat de gratitude lui serait présenté. Ensuite, le Pr David Siegel, rédacteur du *Bulletin*, s'est vu, lui aussi, confier des responsabilités additionnelles à Brock University, ce qui l'a amené à donner sa démission. Le Pr Aucoin a remis un certificat de gratitude au Pr Siegel et l'a remercié pour son travail au *Bulletin*.

**PROPOSITION ADOPTÉE**

Pr Ken Kernaghan (Brock) / Pr Robert Williams (Waterloo)

*Que le rapport du président, avec ses deux ajouts, soit approuvé.*

6. Rapport du président du comité du programme 1996 - Pr William Mathie

Le Pr William Mathie a annoncé qu'en date du 3 juin à midi, environ 450 personnes s'étaient inscrites auprès de l'ACSP. De plus, on attendait 135 personnes au dîner du président. Le Pr Mathie a également annoncé que la réaction au nouveau format de séances axées sur une seule communication le matin et de séances avec plusieurs communications l'après-midi est positive. Le nouveau format a été adopté afin de faciliter le choix d'une communication en particulier. On espérait ainsi que les séances seraient plus efficaces et mieux centrées sur un thème précis.

Le Pr Mathie a annoncé que le récipiendaire du prix pour la meilleure communication d'un étudiant des cycles supérieurs était Thomas Bateman (Alberta). Les trois finalistes ont reçu un abonnement d'un an à la *Revue canadienne de science politique*.

Le Pr Guy Laforest (Laval) s'est dit préoccupé par l'organisation de la séance plénière, notamment par le fait qu'elle réunissait des participants des milieux politiques et universitaires. Il a demandé en outre pourquoi on avait nettement modifié l'ordre de participation du programme final par rapport au programme préliminaire.

Le Pr Mathie a indiqué que, dans le programme préliminaire, les participants étaient énumérés par ordre alphabétique. Le programme final, lui, a été établi en tenant compte des demandes précises des participants quant à l'ordre de présentation. Il a également souligné la nécessité d'être attentif aux participants des milieux politiques et universitaires à cette séance.

Le Pr Aucoin a remercié le Pr Mathie pour tout son travail; il a aussi remercié le Pr Terrance Carroll (Brock) du rôle qu'il a joué comme représentant local.



## PROPOSITION ADOPTÉE

Pr David Siegel (Brock) / Pr Hans Michelmann (Saskatchewan)

*Que le rapport du président du comité du programme 1996 soit accepté.*

7. Rapport : président du comité des candidatures - Pr Peter Aucoin

Le Pr Aucoin a remercié les membres du comité des candidatures : le Pr André Blais (Montréal), le Pr Don Carmichael (Alberta) et la Pr Maureen Molot (Carleton). Il a ensuite informé les personnes présentes de deux démissions, qui ont entraîné quelques ajustements après l'élection de 1996.

En février 1996, la présidente désignée, Sharon Sutherland (Carleton), a démissionné du comité exécutif. Le Pr Aucoin a signalé qu'après consultation, il a décidé de proposer que la Pr Jane Jenson (Montréal), élue par acclamation présidente désignée, devienne présidente à partir de juin 1996. Le conseil d'administration a approuvé la proposition. Il a en outre approuvé le choix du Pr Thomas Pocklington (Alberta) comme président désigné. Le Pr Aucoin a remercié la Pr Jenson et le Pr Pocklington d'avoir accepté d'assumer leurs responsabilités respectives.

À la suite de la démission de Gary O'Brien du poste de secrétaire-trésorier, le Pr Aucoin a indiqué qu'il avait de nouveau consulté le comité exécutif et le conseil d'administration au sujet de son remplaçant. Le conseil a approuvé le choix de Leslie Seidle (IRPP) comme secrétaire-trésorier pour 1996-1997. Le Pr Aucoin a remercié M. Seidle d'avoir accepté cette fonction.

Les personnes suivantes ont été élues membres du conseil d'administration :

Conseillers :

Pr Elisabeth Gidengil (McGill)  
Pr Janet Hiebert (Queen's)  
Pr Raymond Hudon (Laval)  
Pr Hans Michelmann (Saskatchewan)

En outre, le conseil d'administration sortant a approuvé la nomination du Pr Mathie comme membre du conseil en vue de remplacer, pour le mandat de 1996-1998, le Pr Pocklington, qui a été élu président désigné.

Le Pr Aucoin a conclu en remerciant tous les membres du conseil de leur aide et de leur soutien au cours de l'année.

## PROPOSITION ADOPTÉE

Pr Guy Laforest (Laval) / Pr John Crossley (UPEI)

*Que le rapport du président du comité des candidatures soit approuvé.*

8. Présentation de la présidente Jane Jenson (Montréal)

Le Pr Peter Aucoin a présenté son successeur, la Pr Jane Jenson (Montréal). Il lui a ensuite remis le symbole de son poste, la Coupe présidentielle.

Au nom de l'Association, la Pr Jenson a remis au Pr Aucoin le certificat présidentiel et l'a remercié de son travail. La Pr Jenson a également remercié le président sortant, le Pr David Smith, qui quitte le comité exécutif.

Prenant la parole, le Pr Aucoin a remercié la Pr Jenson de sa collaboration, compte tenu surtout des changements inhabituels qui furent apportés au comité exécutif au cours de l'année. Il a également remercié le Pr Smith pour son travail à titre de président sortant.

C'est alors que la Pr Jenson a présenté le président désigné, le Pr Thomas Pocklington (Alberta).

9. Rapport : secrétaire-trésorier - Leslie Seidle

Comme ni M. O'Brien ni M. Seidle n'ont pu être présents, la Pr Jenson a invité les membres de l'assemblée à consulter le rapport financier dans le *Bulletin*. Il n'y a eu aucune question et la proposition suivante a été soumise :

## PROPOSITION ADOPTÉE

Pr Ken McRae (Carleton) / Pr Sylvia Bashevkin (Toronto)

*Que le rapport du secrétaire-trésorier soit approuvé.*

10. Rapport : *Revue canadienne de science politique* - Pr John McMenemy

La Pr Jane Jenson a signalé que le rapport dans le *Bulletin* avait été préparé par le Pr Richard Vernon, rédacteur sortant de la *Revue canadienne de science politique*. Comme le Pr Vernon n'était pas présent, le Pr John McMenemy (WLU), directeur administratif de la *Revue*, a accepté de répondre aux questions.

Le Pr John McMenemy a signalé que le Conseil de recherches en sciences humaines accordait une très bonne note à la *Revue canadienne de science politique*. Il a précisé qu'une nouvelle subvention avait été accordée pour une période de trois ans et que les diverses mesures de réduction des coûts avaient commencé à faire diminuer les coûts de production et de distribution de la *Revue*. Il a remercié l'équipe de rédaction sortante pour son excellent travail.



La Pr Jenson a également mentionné que l'équipe de rédaction était en transition, les Prs Christopher Manfredi, T.V. Paul, et Antonia Maioni (McGill) prenant la relève des Prs Richard Vernon, Sid Noel et Kathy Brock. La Pr Jenson a également demandé que des remerciements à l'équipe sortante fasse partie de la proposition.

La Pr Sylvia Bashevkin a fait une proposition qui incluait des remerciements à l'intention du Pr John McMenemy pour sa longue collaboration à la *Revue canadienne de science politique*.

#### PROPOSITION ADOPTÉE

Pr Sylvia Bashevkin (Toronto) / Pr Guy Laforest (Laval)

*Que l'équipe de rédaction sortante, composée du Pr Richard Vernon, du Pr Sid Noel et de la Pr Kathy Brock, soit remerciée pour son travail à la RCSP. Que le Pr John McMenemy soit remercié du rôle qu'il a joué auprès de la RCSP. Que le rapport des co-directeurs de la RCSP soit accepté.*

11. Rapport : président du Fonds de fiducie - Pr Frederick Fletcher (York)

Comme le Pr Fletcher n'a pas pu être présent à l'assemblée, la Pr Jenson a invité les membres à lire son rapport sur le Fonds de fiducie qui leur avait été distribué. La Pr Jenson a également annoncé que le Pr Fletcher démissionnerait de son poste de président du Fonds de fiducie et que le Pr Peter Meekison (professeur émérite - Alberta) le remplacerait. En plus de demander que le rapport soit accepté, la Pr Jenson a profité de l'occasion pour remercier le Pr Fletcher de son travail au sein de l'Association.

#### PROPOSITION ADOPTÉE

Pr Hans Michelmann (Saskatchewan) / Pr Denis Stairs (Dalhousie)

*Que le rapport du président du Fonds de fiducie soit accepté.*

12. Rapport : Programme de stage à l'Assemblée législative de l'Ontario - Pr Robert Williams

Le Pr Robert Williams a annoncé qu'en plus du rapport du *Bulletin*, il ferait quelques commentaires. Le Pr Williams a remercié la Pr Gail Woods d'avoir été membre du comité de sélection. En discutant du profil des stagiaires, il a fait valoir que le Programme de stage à l'Assemblée législative de l'Ontario accepte des demandes de la part d'étudiants du premier cycle.

Pour ce qui est de la situation financière du Programme, le Pr Williams a indiqué qu'il avait reçu une confirmation

de l'approbation du financement au niveau actuel par la Commission de régie interne de Queen's Park. Comme le Programme connaît du succès depuis 20 ans, il a confiance qu'il ne sera affecté dans les années à venir.

#### PROPOSITION ADOPTÉE

Pr Garth Stevenson (Brock) / Pr Sylvia Bashevkin (Toronto)

*Que le rapport du directeur du Programme de stage à l'Assemblée législative de l'Ontario soit accepté.*

13. Rapport : Programme de stage parlementaire - Pr Clinton Archibald

Comme le Pr Archibald n'a pas pu venir à l'assemblée, la Pr Jenson a invité les membres à lire son rapport dans le *Bulletin*.

#### PROPOSITION ADOPTÉE

Pr Elisabeth Gidengil (McGill) / Pr François Rocher (Carleton)

*Que le rapport sur le Programme de stage parlementaire soit accepté.*

14. Québec 2000 - XVIII<sup>e</sup> Congrès mondial de l'Association internationale de science politique

Le Pr John Trent (Ottawa) a commencé par remercier le Pr Guy Lachapelle (Concordia) et le Centre des congrès de Québec dont les efforts ont contribué à ce que le Congrès mondial de l'an 2000 se tienne dans la ville de Québec. Le Pr Trent a aussi mentionné qu'il aimerait remercier le conseil et les membres de l'ACSP de leur soutien en la matière. Il a ensuite présenté le Pr Lachapelle, président nouvellement élu de la Société québécoise de science politique, et lui a demandé de faire son rapport.

Le Pr Lachapelle a remercié les personnes suivantes de leur contribution : le Centre des congrès de Québec, M. Jean-Paul L'Allier, maire de Québec, le Pr Peter Aucoin et le conseil de l'ACSP ainsi que le Pr John Trent. Le congrès aura lieu du 28 juillet au 6 août 2000.

15. Autres questions

Aucune.

16. Levée de l'assemblée

#### PROPOSITION ADOPTÉE

Pr Bob Williams (Waterloo) / Pr Sylvia Bashevkin (Toronto)

*Que l'assemblée générale annuelle 1996 de l'Association canadienne de science politique soit levée et que les membres se retrouvent les 8, 9 et 10 juin 1997 à la Memorial University, à St. John's, Terre-Neuve.*

\*\*\*\*\*  
**Brock University**  
**June 3, 1996**

1. President's Welcome - Professor Peter Aucoin

2. Approval of the Agenda

**MOTION CARRIED**

Professor John Trent (Ottawa) / Professor Hans Michelmann (Saskatchewan)

*That the Agenda be approved.*

3. Approval of the 1995 Minutes

**MOTION CARRIED**

Professor Kim Nossal (McMaster) / Professor Robert Williams (Waterloo)

*That the 1995 Minutes be approved.*

4. Business arising from the 1995 Minutes

Nil

5. President's Report - Professor Peter Aucoin

Professor Aucoin referred to his report published in the *Bulletin* and indicated that he would like to add two items. First, because Dr. Gary O'Brien had to assume additional work responsibilities, he had been obliged to resign from his post as Secretary-Treasurer of the CPSA. Professor Aucoin took this opportunity to express his thanks to Dr. O'Brien for his work with the Association and announced that a certificate of thanks would be presented to him. Second, Professor David Siegel, the *Bulletin* Editor, also had assumed additional responsibilities at Brock University which had caused him to resign. Professor Aucoin presented a certificate of thanks to Professor Siegel and thanked him for his work with the *Bulletin*.

**MOTION CARRIED**

Professor Ken Kernaghan (Brock) / Professor Robert Williams (Waterloo)

*That the President's Report, with the two additional items, be approved.*

6. Report: 1996 Programme Committee Chair - Professor William Mathie

Professor William Mathie announced that as of 12:00 noon June 3rd, approximately 450 people had registered with the CPSA. In addition, 135 people were expected to attend the President's Dinner. Professor Mathie also announced that the response to the new format of single-paper sessions in the morning and multi-paper sessions in the afternoon had been good. The rationale for the new format was to provide a better opportunity to select a specific paper presentation. It was hoped that this would result in more focused and effective sessions.

Professor Mathie announced that the recipient of the award for the best paper submitted by a graduate student was Thomas Bateman (Alberta). The three runners-up were awarded a one year subscription to the *Canadian Journal of Political Science*.

Professor Guy Laforest (Laval) voiced concern over the organization of the Plenary Session. He was particularly concerned that it mixed political and academic participants. In addition, he queried the reasons for altering significantly the order of participation between the preliminary and the final programmes.

Professor Mathie noted that in the preliminary programme the participants had been listed alphabetically. However the final programme had been set in response to specific requests from the participants with respect to the order of presentation. He noted the necessity of being mindful of the political/academic elements involved in this panel.

Professor Aucoin thanked Professor Mathie for his hard work and also thanked Professor Terrance Carroll (Brock) for his involvement as the Local Representative.

**MOTION CARRIED**

Professor David Siegel (Brock) / Professor Hans Michelmann (Saskatchewan)

*That the report of the Chairperson of the 1996 Programme Committee be accepted.*

7. Report: Chair of the Nominating Committee - Professor Peter Aucoin

Professor Aucoin thanked the members of the Nominating Committee: Professor André Blais (Montréal), Professor Don Carmichael (Alberta), and Professor Maureen Molot (Carleton). He then informed the meeting of two resignations, which had led to some adjustments after the 1996 election had been conducted.



